

Quién es quién

William Stanley Jevons

1835 Liverpool, Inglaterra - 1882 Hastings, Inglaterra

El padre de Stanley Jevons era Thomas Jevons, un comerciante del metal que mostró un gran talento como inventor de barcos de hierro y como escritor en diversos temas legales y económicos. Su madre, Mary Anne Roscoe, era la hija del historiador William Roscoe. Thomas y Mary tuvieron once hijos de los que Stanley fue el noveno. Su familia eran Unitarios, una rama liberal de la Iglesia Protestante que basaba sus creencias en la Razón. El hecho de que Stanley se criara en estas creencias se reflejaba claramente en sus últimos escritos.

Stanley fue enviado a Londres como interno en la University College School en 1850. Al año siguiente, tan sólo con dieciséis años, ingresó en el University College con la intención de estudiar Química y Botánica. Tiempo después escribió que su interés sobre el funcionamiento de la sociedad comenzó en sus primeros años como estudiante, en particular desde que pudo observar, caminando por las calles, la pobreza en Londres.

Dejó sus estudios de ciencias naturales en 1854 para trabajar en Sydney. Le ofrecieron un puesto técnico en la nueva casa de la moneda australiana, que consistía en determinar características como peso, medida o calidad en la acuñación de las monedas, dada su habilidad con la química. El probablemente no habría estado interesado en un trabajo como este sin haber terminado sus estudios si su familia no hubiese tenido dificultades económicas. El negocio de su padre había quebrado en 1848 y el atractivo salario del trabajo en Sydney era demasiado tentador para rechazarlo, ya que le permitía contribuir sustancialmente a la economía familiar. En Australia tenía mucho tiempo libre y poco con lo que ocupar ese tiempo, por lo que los cinco años que pasó allí fueron determinantes para su desarrollo intelectual. Comenzó a interesarse por la Meteorología, la Geología y la Política Económica, aunque este era un tema en el que era totalmente autodidacta.

De alguna manera, tanto su trabajo en la casa de la moneda, que en realidad implicaba la fabricación de dinero, junto con el fracaso del negocio de su padre,

debieron inspirar el interés de Jevons por la Economía. Decidido a dedicarse a la Economía, dejó su lucrativo trabajo y volvió a Inglaterra en 1859 para completar su educación. En Londres completó su licenciatura y consiguió su título de Master en 1863. Una importante influencia para Jevons mientras estudiaba en Londres fue De Morgan, no en sus ideas sobre Economía sino claramente en su forma de entender la Lógica y la Probabilidad.

El desarrollo de las ideas económicas de Jevons era evidente en sus cartas y escritos. En una carta a su hermano en 1860 destacaba algunas de sus ideas: “uno de los más importantes axiomas es, que a medida que aumenta la cantidad de cualquier bien, por ejemplo, la comida que un hombre consume, la utilidad o beneficio derivada de la última porción consumida disminuye”. Estas ideas sobre la teoría de la utilidad marginal las perfiló en *General Mathematical Theory of Political Economy* que leyó en la British Association for the Advancement of Science en 1862 (se publicó en 1866).



Jevons fue designado tutor en el Owens College, que más tarde sería la University of Manchester. En 1865 se le ofreció un segundo trabajo como profesor a tiempo parcial de Lógica y Economía Política en el Queen's College de Liverpool. En

1866 se le designó para una cátedra de Economía Política en Manchester y también un profesorado en Lógica y Filosofía.

Jevons permaneció en Manchester hasta su traslado al University College de Londres en 1876. Durante su estancia en Manchester publicó *Pure Logic* en 1864, desarrolló su “piano lógico” que se exhibió en la Royal Society en 1870, y publicó *The Theory of Political Economy* en 1871 y fue elegido miembro de la Royal Society en 1872.

Jevons nunca se sintió cómodo impartiendo clase y ese fue uno de los motivos por lo que se trasladó a Londres. Sin embargo, en contra de lo que él pensó, la cátedra de Londres también le requería hablar en público, lo que cada vez le resultaba más desagradable, por lo que finalmente dimitió de su cátedra en 1880 y se concentró en escribir. Su salud comenzó a deteriorarse y terminó falleciendo mientras nadaba en el mar del sur de Inglaterra, probablemente debido a un ataque al corazón.